



## 高谷中みんなの広場



### 春の訪れと節分

このところ、グッと冷え込む日が増えました。体調を崩している人もいるのではないのでしょうか。そんな、寒さの中ですが、季節はもう春。2月4日は二十四節気の「立春」です。

古来より、暦は、農耕や漁を中心とする人々の暮らしにとって大切なものでした。太陽の高さが最も低くなる「冬至」と、反対に最も高くなる「夏至」。その間の「春分」「秋分」の四つを起点に1年を24等分したのが「二十四節気」です。ちなみに、二十四節気はそれぞれ約15日間となるのですが、これをさらに三等分したのが、約5日ごとに季節がめぐる「七十二候」で、気候という言葉は、二十四節気の「気」と七十二候の「候」から生まれたものだそうです。

\*\*\*

ところで皆さん、2月3日は節分です。

皆さんのおうちでは豆まきをしていますか？

「節分」とは、読んで字のごとく、季節を分ける節目。季節の変わり目です。季節の変わり目は体調を崩しやすくなるので、「邪気」（鬼）を払うために豆まきの行事が行われるようになったそうです。

異常気象のニュースが飛び交う現代では、四季も感じにくくなっている現状がありますが、日本の古来からある暦に心を寄せ、節目節目に心を整え、息災に過ごしたいものです。



### 新しい先生の紹介

1月に、2学年の地口ひかる教諭が産前休暇に入ったことを受け、新しく、保健体育科の先生をお迎えしました。

なるしま みゆう  
**成嶋 美優** 先生です。

- ①好きな食べ物(オムライス)
- ②学生時代の部活動(ハンドボール)
- ③自分を動物に例えると？(犬)
- ④みんなに一言

元気に楽しく過ごしましょう。これからよろしくお祈りします。

学校図書館長おすすめ

**これ、読んでみて**



『天地明察』 沖方 丁 著/角川書店

江戸の四代将軍徳川家綱の御代、日本独自の太陰暦を作り上げるプロジェクトが立ち上がった。日本は、それまで、800年以上もの長い間同じ暦法を使っていたが、暦と日食や月食などの天の動きが合わないことが問題となっていたのだ。

この大プロジェクトに挑んだのは、囲碁棋士の渋川春海(しぶかわはるみ)だ。これにより、日本人により初めて暦法が作られ、「貞享の改暦」(1685年)と呼ばれることになった。

和算の開祖といわれる日本数学史の偉人、関孝和(せきたかかず)。稀代の名君、保科正之(ほしなまさゆき)。水戸黄門こと、水戸光圀など、錚々たるメンバーが脇を固める。2010年本屋大賞受賞。

信篤三つ葉学園

**三つ葉通信**

1月は、本校美術科教員による小学校への乗り入れ授業が行われました。

右の写真は、友達の体をデッサンしている様子です。首の角度や肩の位置など、なかなか難しいようです。

中学校の先生に教わるということで、児童の皆さんは真剣な表情でデッサンに取り組んでいました。



### 2月の予定



- 2日(金) 2年百人一首大会
- 5日(月) 弁当日課、予餞会実行委員
- 6日(火) 公立出願開始(~8日)
- 7日(水) 専門委員会
- 13日(火) 3年期末テスト「国・数・英・理・社」、予餞会実行委員会
- 14日(水) 定例研「水1234」、志願変更(~15日)
- 15日(木) 試験前諸活動停止、新入生保護者会(14:00 体育館)
- 16日(金) 信篤三つ葉学園理科授業
- 20日(火) 1,2年期末テスト「数・国・社」、3年公立本検査
- 21日(水) 1,2年期末テスト「理・英・技家」、3年公立本検査会議のため諸活動停止
- 22日(木) 1,2年到達度テスト、予餞会Ⅲ①(放課後体育館)
- 26日(月) 月345612、予餞会Ⅲ②(放課後体育館)
- 27日(火) 火345612、予餞会Ⅲ③(放課後体育館)
- 28日(水) 水12354、1,2年テスト返却開始  
職員会議のため諸活動停止
- 29日(木) 木435612、公立追検査、予餞会準備(放課後体育館)

